

Communiqué de presse - 10 Octobre 2024

La chaire Semences pour demain organise la 2^{ème} édition de sa journée filière sur les ressources génétiques

Le 10 octobre 2024, sur le campus d'Angers de l'Institut Agro, la chaire Semences pour demain de la fondation de L'Institut Agro organise une journée dédiée à la conservation et à l'utilisation des ressources génétiques.

La chaire *Semences pour demain* tiendra sa prochaine Journée Filière le 10 octobre 2024 sur le campus de l'Institut Agro Rennes-Angers à Angers. Cet événement mettra en lumière le rôle essentiel des ressources génétiques pour faire face aux enjeux croissants du changement climatique. La chaire est portée par la Fondation de l'Institut Agro, et son mécène est SEMAE, l'interprofession des semences et des plants.

Une rencontre entre scientifiques, étudiants et professionnels

Cette journée sera un moment d'échanges entre des étudiants, des experts du domaine, des professionnels de la filière semences et plants, ainsi que des enseignants-chercheurs. Les discussions porteront sur les défis actuels et futurs liés à la conservation des ressources génétiques, à leur utilisation dans la sélection variétale et aux partenariats entre acteurs publics et privés.

Des interventions d'experts

Parmi les intervenants, des personnalités scientifiques reconnues partageront leurs travaux et initiatives. Jacques Wery, directeur politique scientifique et partenariale de L'Institut Agro, introduira les grands enjeux actuels. Nicolas Roux, responsable scientifique membre du CGIAR, fournira ensuite son éclairage sur les partenariats entre les banques de gènes internationales et les centres de ressources nationaux et régionaux. Enfin, Alain Charcosset, directeur de recherche à l'INRAE, nous donnera son témoignage sur les perspectives d'avenir en matière de conservation des semences.

Véronique Tremellat (directrice de l'Organisation Bretonne de Sélection), Stéphane Crozat (directeur du Centre de ressources de botanique appliquée et vice-président de la section Diversité des semences de SEMAE), Audrey Didier (coordinatrice nationale de la conservation des RPG-CTPS) et Benoît Gorguet (coordinateur pre-breeding et traits chez Limagrain) interviendront dans le cadre d'une table ronde intitulée « *Conservation des ressources génétiques face au changement climatique (ex situ & in situ)* ».

Un programme complet pour comprendre et agir

Les débats et les échanges viseront à mieux comprendre le rôle des ressources génétiques dans l'adaptation des cultures face aux bouleversements climatiques, tout en mettant en avant des initiatives concrètes pour répondre aux besoins des filières agricoles. La conservation des semences, les nouvelles approches de sélection, la valorisation des ressources génétiques ainsi que les collaborations entre acteurs publics et privés seront au cœur des discussions. L'ensemble du programme est disponible en ligne, et l'événement est ouvert à tous les acteurs intéressés par les défis de l'agriculture durable.

Pour en savoir plus : <https://www.institut-agro.fr/fr/fondation>

À propos de la Fondation de l'Institut Agro

La Fondation de l'Institut Agro **soutient** et **accompagne** les activités de **formation**, de **recherche**, d'**innovation** de l'Institut Agro, **au service de l'intérêt général** et en **lien avec le monde socio-économique**.

La fondation vise à rapprocher les mondes académique et professionnel en s'appuyant sur les activités de formation, de recherche et d'innovation des écoles de l'Institut Agro. Elle contribue à la professionnalisation des étudiants en adéquation avec les attentes du monde socio-économique, en leur offrant des liens privilégiés avec les entreprises. Elle promeut également l'établissement et ses partenariats, tant au niveau national qu'international, tout en participant aux débats et défis sociétaux autour de l'agriculture, l'alimentation, l'environnement et le paysage, dans une perspective de développement durable. Ses actions accompagnent l'évolution des filières et valorisent les métiers associés.

Pour plus d'information : <https://fondation.institut-agro-rennes-angers.fr/la-fondation>

A propos de SEMAE

SEMAE est l'interprofession qui rassemble tous les acteurs du secteur semences et plants : les entreprises de sélection, les entreprises de production de semences et plants, les agriculteurs multiplicateurs, les distributeurs, les agriculteurs utilisateurs et les transformateurs, représentés par 265 élus, désignés par 61 associations et fédérations professionnelles membres. Organisée en sections, par groupes d'espèces, c'est une véritable plateforme de dialogue, d'échange et de concertation pour prendre des décisions collectives au service de la filière et de ses acteurs.

L'interprofession est également l'organisme auquel l'Etat a délégué ses missions de service public dans le domaine du contrôle de la qualité et de la certification des semences et plants au travers de la Direction de la Qualité et du Contrôle Officiel. La Direction de la Qualité et du Contrôle Officiel, a pour mission de contrôler la pureté spécifique et variétale des semences, leur qualité sanitaire, ainsi que de s'assurer de la conformité de ces différents points aux obligations réglementaires européennes.

En 2024, la filière semences et plants français représente 70 entreprises de sélection, 250 entreprises de production, 17 000 agriculteurs multiplicateurs, 5 600 entreprises de distribution... Elle représente 11 000 emplois directs, et son chiffre d'affaires est de 3,0 milliards d'euros dont 2,2 milliards à l'exportation.

Pour plus d'informations : <https://www.semae.fr/>

Contacts :**Fondation de L'Institut Agro :**

Noémie DEHAENE, coordinatrice de la chaire Semences pour demain

02 23 48 54 80

noemie.dehaene@institut-agro.fr

SEMAE :

Rosine DEPOIX, Chargée de relations médias, Direction de la Communication SEMAE

01 42 33 88 29 – 06 66 46 74 70

rosine.depoix@semae.fr